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ВЫЕЗДНОЕ БЮРО
Томского обкома комсо

мола состоялось в актовом 
зале нашего института 11 
ноября. На его заседание 
были приглашены ректо
ры вузов, партийные и 
комсомольские активисты, 
председатели студсоветов, 
редакторы многотиражных 
газет. Бюро рассмотрело 
вопрос о серьезных недо
статках в организации до
суга студенческой и уча
щейся молодежи и мерах 
по совершенствованию вос
питательной работы в об
щежитиях учебных заведе
ний. Отмечено неудовлет
ворительное состояние ра
боты комитетов комсомо
ла, в том числе и ТПИ, 
органов самоуправления 
студенческих общежитий 
по организации и проведе
нию вечеров отдыха.

Комитетам ВЛКСМ ву
зов рекомендовано при 
планировании и организа
ции вечеров, особенно в 
дни политических празд
ников, шире использовать 
произведения русской, со
ветской многонациональ
ной культуры.

В работе бюро принял 
участие секретарь обко
ма КПСС Р. М. Романов.

Активно включилась в жизнь ин
ститута Анна Ченцова, первокурс
ница ХТФ: она профорг группы 
5430, член санкомиссии общежи
тия, занимается в секции легкой 
атлетики. Общественная работа не 
мешает учебе: по итогам октябрь
ской аттестации у нее четыре пя
терки и две четверки.

Такое ответственное отношение 
к учебе у Ани не случайно: она
окончила школу с золотой меда
лью. Кроме того, она стала чемпи
онкой РСФСР по туризму 1982 
года, имеет третий разряд по шах
матам.

Фото М. Пасекова.

РОЖДАЕТСЯ КОЛЛЕКТИВ
Недавно прошло посвя

щение в студенты перво
курсников. Вчерашние 
школьники стали полно
правными членами боль
шой студенческой семьи. 
Как они вольются в нее. 
приживутся или нет, зави
сит от них самих.

Первым трудовым кре
щением группы 2330 бы
ла работа на овощебазе. 
Многие ребята потруди

лись добросовестно, пока
зывая образец сознатель
ности и высокой трудовой 
дисциплины. Это отмеча
лось в характеристике, 
выданной студентам адми
нистрацией овощной базы. 
Группа работала четко и 
слаженно, старосте Влади
миру Синицыну объявлена 
благодарность по институ
ту.

В группе собрались

сильные ребята, которые 
могут учиться на «хоро
шо» и «отлично». Много 
одаренных, увлекающих
ся спортом, музыкой. Вик
тор Бучко имеет первый 
разряд по шахматам, он 
чемпион Нижневартовска. 
Галина Дубовская стала 
призером Томска в легко
атлетическом кроссе, где, 
кстати, и вся группа заня
ла первое место среди ву

зов города. Кроме того, 
Галя окончила музыкаль
ную школу.

Таким образом, у ребят 
есть все возможности, 
которые нужно развивать 
Жизнь полна и прекрасна 
энергичной работой. Эту 
мудрость мы познаем не 
сразу —с годами. Хоте
лось бы пожелать всем 
первокурсникам прийти к 
этой мудрости как можно 
раньше.

Е. ЧЕРНЯЕВ, 
куратор группы 2330.

ЧУВСТВУЕМ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Студенты — люди ин

тересные. Вот и у нас в 
группе собрались разные 
ребята, каждый со своими 
увлечениями, представле
ниями о жизни. Но самая 
главная черта студента на
шей группы — добросо
вестная учеба. С I курса 
ребята подобрались с хо
рошими, твердыми зна
ниями. Поэтому учебные 
навыки, полученные в 
школе, помогли нам без 
особых трудностей влить
ся в учебу в вузе, которая 
хоть и не похожа на 
школьную, но основывает
ся на постоянной, плано
мерной подготовке. Мы 
убедились, что в институ
те ничего не возьмешь на
скоком. Только постоян
ный, каждодневный труд 
принесет тебе знания, на
выки, которые так необ
ходимы будущему моло
дому специалисту. Отсю
да и отличные результаты 
"в сессиях. Так, в зачет
ках Г. Падалко, И. Осы-

ко, Л. Штыровой, С. Гера
симова, Ю. Говорухиной, 
О. Поповой лишь отлич
ные и хорошие оценки. 
Двоечников у нас нет. Ес
ли что не ладится в уче
бе, то не стоит отчаивать
ся — есть у кого спро
сить, поучиться. В группе 
каждый болеет не за себя, 
а за весь коллектив, чтобы 
не только у него, но и у 
всех были хорошие ре
зультаты.

Мы уже третий год 
учимся вместе, но все еще 
продолжаем знакомиться 
друг с другом. Участвуя 
в субботниках, порой отк
рываем у друзей такие ка
чества, которые не ■ заме
тишь в обычные дни.

Все комсомольцы на
шей группы заняты обще
ственной работой на спе
циальности, в группе, в 
комитете комсомола
ХТФ. Такие студенты все 
прекрасно сочетают: и
учебу, и работу.

Наша будущая специ
альность — биологически

активные соединения — 
очень интересная. И для 
полного овладения навы
ками инженера-технолога 
каждому необходимы ос
новы научно-исследова
тельской работы. Так, над 
актуальными темами НИР 
работают наши студенты 
С. Герасимов, Л. Штыро
ва, Ю. Говорухина, 
В. Елисеев.

Свободное время — де
ло каждого, но мы с удо
вольствием собираемся 
вместе для того, чтобы 
сходить в театр, лыжный 
поход. В группе у нас нет 
выдающихся спортсменов- 
разрядников, но мы счи
таем, что в спорте глав
ное— массовость, посиль
ное участие в соревновани
ях.

Очень уважаем мы свой 
«треугольник»: старосту
Ольгу Попову, комсорга 
Александру Протасову, 
профорга Габбара Сей- 
лиханова. Эти люди с 
душой подойдут к тебе, и

в том, что наша группа 
заняла первое место по 
III курсу, большая заслу
га нашего треугольника. У 
нас сложились неплохие 
студенческие традиции — 
это и взаимовыручка, ког
да каждый болеет за 
жизнь группы, и стремле
ние принимать участие во 
всех мероприятиях. Но 
всего этого недостаточно, 
чтобы можно было ска
зать — да, у нас сложив
шийся здоровый коллек
тив. Надо еще много ра
ботать в этом плане.

Хочется сказать огром
ное спасибо нашему кура
тору Лидии Федоровне 
Ковалевой, которая всег
да рядом с нами, парторгу 
нашей кафедры Анне 
Александровне Шестеро- 
вой за доброе отношение 
к нам, студентам.

Мы постараемся достой
но нести звание лучшей 
группы института. Ведь 
быть советским студентом 
— это огромная ответ
ственность и честь для 
каждого молодого челове
ка.

СТУДЕНТЫ 
ГРУППЫ 5410.

Н А С Т А В Н И К И
ПЕРВОКУРСНИКОМ

На физико-техническом факультете стали 
наставниками первокурсников профессора, док
тора наук УНК «Физика». Директор У НК и 
НИИ ЯФ А. Н. Диденко взял шефство над 
группой 0530, заведующий кафедрой В. А. 
Москалев — над группой 0630. Руководители 
лабораторий НИИ ЯФ С. А. Воробьев, В. А. 
Филимонов, И. И. Чернов стали наставниками 
групп 0131, 0132, 0431. Заведующий кафед
рой общей физики М. М. Никитин будет рабо
тать с группой 0730. Заведующий кафедрой 
общей и неорганической химии Г. Г. Савельев 
стал наставником группы физико-химиков 
0432.

Профессора-наставники встречаются с груп
пами во время политчаса, бывают в общежи
тии. Они решили основное внимание посвятить 
улучшению качества учебы первокурсников, 
подготовить отличников, добиться в группах 
учебы без троек, как было в их студенческих 
группах, приобщить первокурсников к научно- 
исследовательской работе.

Факультет взял обязательство добиться 50 
процентов качества учебы. Сейчас здесь 41 
процент.

Прикрепление докторов наук УНК, профес
соров кафедр других факультетов, окончивших 
в свое время ФТФ, к группам первокурсников 
поможет в достижении этой цели.

Шефство взято на все годы обучения.
В. ВАСИЛЬЕВ.

ЗАМЕТКИ С РЕКТОРАТА

Л ицом  к у ч еб н о м у  
п р о ц е с с у

На заседании ректора
та обсужден вопрос о вы
полнении учебных поруче
ний научными работника
ми института и НИИ. 
Привлечение научного 
персонала к учебной рабо
те диктуется самой жиз
нью. Преподаватели ин
ститута сильно загружены 
педагогической работой, и 
у них не остается времени 
для серьезных научных 
исследований, что отрица
тельно сказывается на их 
квалификации. В то же 
время участие научных 
работников в процессе обу
чения студентов расширя
ет их кругозор, позволяет 
приобрести педагогический 
опыт.

В весеннем семестре 
1982-83 учебного года 
привлеченными сотрудни
ками выполнено более 49 
тысяч часов учебной на
грузки, что составляет 
около 4,5 процента годово
го объема института. 
Лучше других эта работа 
поставлена в УНПК «Ки
бернетика». Там в подго
товке будущих специали

стов участвуют все науч
ные работники, и каждый 
из них выполнил в сред
нем по 96,7 часа учебной 
нагрузки. Все научные 
сотрудники НИИ ВН ве
дут занятия со студента
ми.

Однако другие подраз
деления еще не спешат 
подключить сотрудников к 
преподавательской работе. 
На ХТФ — 36, на МСФ — 
44,4, ЭФФ —55,7, ТЭФ— 
58,8 процента научных со
трудников ведут занятия 
со студентами. Заведую
щие кафедрами недоста
точно помогают сотрудни
кам в методической рабо
те, слабо контролируют 
качество проводимых ими 
занятий. Деканам реко
мендовано принять соот
ветствующие меры.

Необходимо всех на
учных сотрудников прив
лечь к учебной работе, а 
также принять меры к 
увеличению объема выпол
няемой ими нагрузки и 
повышению качества про
водимых занятий.

Зак р еп л я я -
Ректорат заслушал со

общение председателя 
студенческого профкома 
А. Чернышова о закреп
лении комнат в общежити
ях за студентами на все 
время их обучения в ин
ституте. Ректорат ортметил 
хорошую работу по зак
реплению комнат в обще
житиях МСФ, ФТФ. 
АЭМФ, ЭЭФ (Пирогова,
18 а) и неудовлетвори
тельную — в общежитиях 
ТЭФ, ГРФ.

В соответствии с реше-

В ПОМОЩЬ 
НАУЧНОЙ РАБОТЕ

16 и 23 ноября НТВ 
проводит семинар «Биб
лиография в помощь 
научной работе». Цель 
семинара — ознако
мить научных работни
ков, преподавателей, 
аспирантов, специали
стов с основными ис
точниками информации, 
с методикой подбора 
литературы по отечест-

-сохр ан и т ь
нием ректората деканы 
факультетов и председа
тели студсоветов должны 
до конца этого учебного 
года обеспечить закрепле
ние не менее 60 процен
тов комнат в каждом об
щежитии. Это делается 
для повышения ответствен
ности жильцов за чистоту 
и порядок в студенческом 
доме, сохранность государ
ственного имущества.

С. РУКОЛЕЕВ. 
помощник ректора.

венным указателям, ка
талогам н картотекам 
библиотеки, а также с 
правилами библиогра
фического описания 
произведений печати и 
принципами составле
ния списков литерату
ры к научной работе, 
ведения личной карто
теки, депонированием 
рукописей.

Семинар состоится в 
210 комнате библиоте
ки.

Начало в 15 часов.
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К Р У Г А М И ... О Т  

ОБЩЕЖИТИЯ
На заседании партийно

го комитета рассмотрен 
вопрос об участии науч
ных сотрудников и пре
подавателей УНИК «Ки
бернетика» в организации 
воспитательной работы в 
студенческих общежитиях. 
Отмечено, что в подразде
лениях существует комп
лексная программа воспи
тания студентов, вопросы 
обсуждаются на партбюро 
и партийных собраниях.

Вместе с тем на парт
коме были приведены убе
дительные факты, показы
вающие, что улучшения 
воспитательной работы в 
общежитиях, по сравне
нию с прошлым годом, 
нет. УНИК ограничивает
ся, по существу, лишь хо
зяйственной помощью в 
проведении ремонта. Не 
завершено оформление 
центра общественно-поли
тической работы на Вер
шинина, 39-а, не оборудо
вана лаборатория на Ки
рова, 56-6. Нет плана 
мер по сохранности социа
листической собственно
сти. Руководители, в том

НУЖДАЕТСЯ
Партком рассмотрел 

вопрос о работе партий
кой организации кафедр 
общественных наук по 
дальнейшему совершен
ствованию системы повы 
шения квалификации пре
подавателей. Отметив сло
жившуюся эффективную 
систему, партком заострил 
внимание на нерешенных 
задачах. Партийному бю
ро и парторгам указано

числе директор В. 3. Ям
польский, декан А. И. 
Осокин, секретарь парт
бюро В. Н. Щербаков, 
профбюро, комитет
ВЛКСМ «Кибернетики» 
не держат тесной связи 
со студенческим советом. 
Научные сотрудники не 
участвуют в работе сту
денческих клубов по ин
тересам, не проводят бе
сед и лекций. Они практи
чески отстранились от 
проведения ОПП студен
тов.

Невнимание к воспита
тельной работе приводит 
к нарушениям студентами 
общественного порядка. 
Не налажена вахтенная 
служба в общежитиях.

Указав на недостаточ
ный уровень руководства 
воспитательной работой, 
партийный комитет обязал 
администрацию и партий
ное бюро УНПК принять 
действенные меры, раз
работать план участия со
трудников и преподавате
лей в проведении воспита
тельной работы в обще
житиях.

В КОНТРОЛЕ
на недостаточный конт
роль за работой над дис
сертациями преподавате
лей, закончивших аспи
рантуру без защиты, над 
повышением квалифика
ции, ростом кадров докто
ров наук. Недостаточна 
эффективность системы 
взаимопосещения заня
тий.

По всем этим вопросам 
было вынесено соответ
ствующее постановление.

ПО НОВОМУ ПОЛОЖЕНИЮ
10 ноября на химико-технологическом фа

культете состоялась учеба по новому положе
нию в организации социалистического соревно
вания. Если раньше на ХТФ итоги подводи
лись по курсам ,то теперь будут—по группам 
специальностей. Новое положение даст воз
можность лучше анализировать результаты 
месячных аттестаций, выявлять наиболее актив
ную группу, изучать передовой опыт работы. 
На факультете создан штаб социалистического 
соревнования, который возглавляет Т. Зыбчен- 
ко

Н. ШАТКОВСКАЯ.

НА ПРОШЕДШЕМ за
седании методического 
совета института обсуж
дались вопросы, относящи
еся к двум важным аспек
там совершенствования 
учебного процесса — при
менению технических 
средств обучения (ТОО) и 
организации самостоятель
ной работы студентов.

О работе кабинета ме
тодики применения ТСо, 
который действует в ин
ституте с 1981 года, сооб
щила заведующая каби
нетом Л. С. Тихонова.

В кабинете ведется ра
бота по пропаганде ТСО, 
проводятся семинары для 
преподавателей по приме
нению технических
средств в различных ви
дах учебных занятий. Раз
работан и разослан по ка
федрам проспект, содер
жащий подробные сведе
ния об имеющихся в ин
ституте средствах, спо
собных помочь преподава
телю построить процесс 
обучения более содержа
тельно, четко и интересно.

В этом году в кабинете 
сформирована фильмоте
ка из 520 учебных филь
мов, но не все кафедры с 
ней ознакомились и поль
зуются.

Кроме того, проведен
ный анализ обеспеченно
сти кафедр ТСО и, самое 
главное, использования 
этих средств показал, что 
многие кафедры, имея 
контролирующие машины, 
кодоскопы, диапроекторы 
и другие приборы, слабо 
применяют их на заняти
ях.

Недостаточен техниче
ский уровень обслужива
ния учебного процесса.

Зачастую и те немногие 
аудитории, которые обо
рудованы техническими 
средствами обучения, . бы
вают в нерабочем состоя
нии. Об этом говорилось 
и на прошедшей отчетно- 
выборной партийной кон
ференции. Для улучшения 
этой работы необходимо 
активизировать совмест
ные усилия отделу ТСО 
(заведующий Ю. А. Смир
нов) и методической ко
миссии института по при
менению вычислительной 
техники н ТСО в учебном 
процессе (председатель 
В. К. Погребной), методи
ческим комиссиям факуль
тетов, методистам кафедр, 
ответственным за это на
правление. Серьезный раз
говор на методсовете, ду
мается, не пройдет впус
тую. Кафедрам рекомен
довано шире внедрять по
ложительный опыт препо
давателей, успешно ис
пользующих технические 
средства в учебном про
цессе. Отдел ТСО должен 
оказывать методическую 
помощь кафедрам во внед
рении в учебный процесс 
современных техниче
ских средств. Полезно бы
ло бы решить вопрос о 
создании центров коллек
тивного пользования ТСО 
в корпусах института.

Вопросами организации 
самостоятельной работы 
студентов в нашем инсти
туте занимаются давно и 
небезуспешно. Сложилась 
определенная система, 
включающая в себя плани

рование внеаудиторной 
занятости студентов, конт
роль за соответствием 
планируемых и фактиче
ских затрат времени на 
различные виды заданий, 
рациональную организа
цию аудиторной работы, 
обязательную "ежемесяч
ную аттестацию.

Накоплен определенный 
опыт стимулирования поз
навательной активности- 
использование проблемно
го метода, вынесение от
дельных творческих раз
делов па самостоятель
ную разработку, использо
вание фронтального опе
ративного контроля на 
лекциях и практических 
занятиях и т. д. Эта сис
тема, несомненно, оказы
вает положительное влия
ние на качество учеб
ного процесса.

Научно - методическая 
конференция 1981 года, 
пёсвященная совершен
ствованию организации са
мостоятельной работы сту
дентов, поставила перед 
профессорско - преподава
тельским коллективом за
дачу комплексного реше
ния ряда проблем в этой 
области, вынесла опреде
ленные рекомендации. 
Как выполняются эти ре
комендации, как реально 
формируются требования 
к организации этой рабо
ты на конкретных ка
федрах? Институтская ме
тодическая комиссия, 
возглавляемая доцентом 
В. М. Сергеевым, совмест
но с методотделом инсти

тута ознакомилась с ор
ганизацией самостоятель
ной работы студентов па 
кафедре электропривода и 
автоматизации промыш
ленных установок. Было 
выяснено, что отдельные 
важные аспекты этой ра
боты выполняются. На 
кафедре достаточно про
думанно организовано 
курсовое проектирование, 
ведется определение фак
тических временных за
трат на выполнение проек
тов по различным дисцип
линам. Но единой методи
ческой направленности, 
системы в организации 
самостоятельной работы 
по изучению инженерных 
дисциплин нет.

Эта работа с кафедра
ми АЭМФ будет продол
жена. Утверждена тема 
предстоящей конферен
ции: «Повышение каче
ства подготовки специали
стов на основе единства 
учебного процесса и на
учных исследований и 
усиление их идейной нап
равленности». Создан орг
комитет конференции под 
руководством, проректора 
института П. Е. Богдано
ва. Намечена примерная 
тематика докладов. В пре
подавательском читаль
ном зале НТВ будет под
готовлена библиография, 
тематическая выставка 
литературы. Подборка 
книг и журналов к докла
дам имеется в методкаби- 
нете.

Р. ПЕТРОВА,
методист метод отдела.

Новые составы комсомольских 
бюро факультетов приступили к 
работе.

НА СНИМКЕ: секретарь коми
тета ВЛКСМ МСФ А. Абрамов и

его заместители Т. Овчинникова, 
И. Дворовенко, Т. Кураев обсужда
ют план предстоящих дел.

Фото Г. Ткаченко, 
студента МСФ.

I ЗВУЧИТ АРФА
| ФТФ заключил договор 
| о социалистическом содру- 
I жеетве с Томской област
ной филармонией. Артис
ты будут вести концерты 
в общежитиях факульте- 

| та.
Первый концерт назы

вался «Эолова арфа». Пе
ред студентами выступили 
арфистка Е. Лаптева и со
листка филармонии Л. Мо
лоткова. Звучала музы
кальная композиция на 
стихи поэта В. Жуковско
го. Следующий концерт 
состоится в клубе «Гам
ма» 25 ноября. Он будет 
посвящен творчеству ве
ликого русского компози
тора и пианиста С. В. 
Рахманинова.

Р. ГОРСКАЯ.
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избранный XXXIV комсомольской конференцией
§

| Состав комитета \
ПОДКАТОВ Владимир — секретарь,

|  т. 62-4-06, 2-46-07.
КОЛМОГОРОВА Светлана — зам. секрета

ря по идейно-политической работе, т. 62-4-06, 
2-46-07.

ПОДДУБНЫЙ Андрей — зам. секретаря по 
организационно-политической работе, тел.

I  62-4-06, 2-46-07.
ЕРЕМИН Аркадий — зам. секретаря по 

|  учебно-научной работе, гр. 6401.
ПОПОВ Виктор — зам. секретаря по работе 

в общежитиях, гр. 4305.
СТРИЖЕВСКИЙ Михаил— зам. секретаря 

но профилактике правонарушений гр. 8880.
ОРГАНИЗАЦИОННО - ПОЛ ИТИЧЕСКИЙ 

ОТДЕЛ.
МУХИТДИНОВА Альфия — зав. сектором 

|  учета, т. 2-46-07, 62-4-06.
ПЕРМЯКОВА Ольга — председатель ККК,

|  гр. 8301.
ДАНЕКЕР Валерий — отв. за соцсоревнова

ние, зам. начальника НИЧ АЭМФ, т. 62-7-67.
ЧИГАРКИН Владимир •— секретарь коми

тета комсомола ФТФ, гр. 0790.
ГАНЖЕЛЮК Михаил — секретарь комите

та комсомола АЭМФ, гр. 7400.
КОРЖАВИН Валерий — секретарь комите

та комсомола АВТФ, инженер ХЧШК «Кибер

нетика».
КАПЛИН Юрий — отв. за работу с ПО, гр.

7131.
РЫЖКОВ Александр — секретарь комите

та комсомола ЭЭФ, гр. 9113.
ГАСЕЛЬНИК Владимир —секретарь коми

тета ВЛКСМ молодых научных сотрудников 
ТПИ, инженер УНК «Электрофизика».

ЖУК Николай — председатель комиссии 
персональных дел, гр. 2413.

ИДЕЙНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ
АРТЮХОВА Татьяна — отв. за организа

цию Ленинского зачета, ассистент КОН, 
т. 62-3-43.

КУДРЯВЦЕВА Татьяна — ответственная 
за шефскую работу, гр. 1812.

МАРТЫНОВА Марина —ответственная за 
культурно-массовую работу, гр. 5690.

ЛЕВКОВСКИИ Александр — ответствен
ный за спортивно-массовую работу, гр. 5007.

ТИХОНОВА Галина — ответственная за 
ФОП, ассистент КОН, т, 62-07-61.

ВЕНДЕЛЕВА Галина — .зав. отделом ком
сомольской жизни газеты «За кадры», тел. 
62-2-68.

ЛИТВАК Илья — ответственный за СУИ, 
гр. 5701.

КАЛИНИН Юрий — секретарь комитета

комсомола ЭФФ, инженер УНК «Электрофи
зика».

ШАТКОВСКАЯ Нелля — секретарь коми
тета комсомола ХТФ.

КРАВЧЕНКО Сергей — секретарь комите 
та комсомола ТЭФ, гр. 6301.

ЛОБАЧ Лира — редактор радиостудии 
ТПИ, тел. 4-45-22.

ДИБАЕВ Муса — ответственный за военно- 
патриотическую работу, гр. 4623.

ВЕСНИН Сергей — председатель студенче
ской секции Всесоюзного общества охраны 
природы ТПИ.

УЧЕБНО-НАУЧНЫЙ ОТДЕЛ
ПУШКАРЕНКО Алексей — ответственный 

за студенческий научный центр, аспирант 
МСФ'

ХАСАНОВ Олег — председатель СМУ и С, 
аспирант ФТФ.

ПРОХОРОВА Елена — председатель штаба 
отличников, гр, 0790.

АГУЛОВА Елена — председатель штаба 
I курса, гр. 1812.

СИЛКИН Сергей — секретарь комитета 
комсомола ГРФ, гр. 2492.

АБРАМОВ Анатолий —■ секретарь комитета 
комсомола МСФ.
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КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ

ДЕЛО НЕ ТОЛЬКО
в опозданиях:

Большую работу по 
укреплению дисциплины 
ведут общественные орга
низации и администрация 
НИИ вн.

Состояние дисциплины 
контролирует одна из ко
миссии постоянно дейст
вующего производственно
го совещания (1ЩПС), 
возглавляемая А. В. Крас
новым. Она регулярно. 
2—4 раза в месяц, прово
дит проверки использова
ния» рабочего времени со
трудниками НИИ.

Результаты этих прове
рок показывают, что по 
сравнению с 1982 годом 
число прогулов, опозда
ний сократилось. В ряде 
наших подразделений со
стояние дисциплины не 
вызывает нареканий. Мож
но отметить дисциплини
рованность сотрудников 
отделов, возглавляемых 
А. А. Дульзоном, В. 1'. 
Сотниковым, В. С. Арбн- 
том, В. И. Курцом. В 
этих трудовых коллекти
вах высоки требователь

ность к нарушителям, на
лажен контроль и учет 
раоочего времени.

К сожалению, до сих 
игр не изжит такой вид 
нарушений трудовой дис
циплины. как опоздания 
на работу. Опаздывают 
С. П. Дудкина, В. П. Чер
нов, -Г. В, Секисова, II. Г. 
Петров, В. И. Летахов. 
За систематические опоз
дания в 1982 году В. Г1. 
Чернов и С II. Дудкина 
были лишены премии, но 
вывода для себя не сдела
ли.

Нужно создавать нетер
пимое, отношение к нару
шителям со стороны кол
лег. руководителей. Час
то опоздания, отлучки без 
разрешения с рабочего 
места, небрежное отноше
ние к своим обязанностям 
Елекут лишь небольшой 
словесный упрек. Долж
ный контроль за дисцип
линой такие руководители 
стремятся переложить на 
общественные организа
ции. Часто отмечает ко

миссия нарушения в от
делах, которыми руково
дят Г. М. Кассиров, В. М. 
Муратов, Г. С. Коршунов. 
Но ведь дисциплина, к&к 
говорилось и принятом 
постановлении ЦК КПСС 
и СМ СССР «Об усилении 
работы по укреплению со
циалистической дисципли
ны труда» — это не 
только строгое соблюде
ние правил внутреннего 
распоряжения, но и созна
тельное, творческое отно
шение к своей работе, 
обеспечение ее высокого 
качества.

Именно этой стороне 
дела было уделено много 
внимания на отчетно-пере
выборном собрании НИИ 
ВН.

Собрание приняло по
становление о разработке 
нормативов для оценки за
трат на различные виды 
труда научных сотрудни
ков. Такое нормирование 
позволит объективно оце
нить личный вклад науч
ных работников в общее 
дело, улучшить эффектив
ность использования рабо
чего времени.

В. БУТЕНКО, 
председатель ПДПС 

НИИ ВН.

ГОРДОСТЬ ИНСТИТУТА -  ЕГО

НА СНИМКЕ: В. Е.Панин.
1*5 Фото В. Кондратьева.

ПРОФЕССОРА
Виктор Евгеньевич 

Панин — член-корреспон
дент АН СССР, доктор 
физико - математических 
наук, заведующий кафед
рой порошковой металлур
г и  и напыленных покры
тий ТПИ, заместитель ди
ректора по науке Инсти
тута оптики атмосферы 
СОАН СССР.

Основным направлени
ем его научных исследо
ваний является изучение 
фазовых переходов в твер
дых телах, создание тео
рии пластичности и проч
ности в твердом теле. Им 
опубликовано две моно
графии и 250 статей. В 
издательстве «Наука» го
товится г; выпуску третья 
монография.

Свыше 30 аспиран
тов В. Е. Панина защити
ли кандидатские диссер
тации, двое из них стали 
докторами наук.

Он является членом На
учного совета АН СССР 
по физике пластичности и 
прочности, членом совета 
Государственного комите
та по науке и технике Со
вета Министров СССР по 
порошковой металлургии.

ОБЩЕСТВЕННАЯ РАБОТА: ПРОБЛЕМЫ. 
ПУТИ РАЗВИТИЯ. ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР

Решения. ЦК нашей 
партии с большой заинте
ресованностью нацелива
ют трудовые коллективы 
на достижение высоких 
показателей в работе, 
прежде всего в повышении 
производительности труда 
и лучшем использовании 
рабочего времени.

Но часто от непосред
ственной работы нас от
влекает чрезмерное коли
чество заседаний' и собра
ний, участие в различных 
комиссиях и подкомисси
ях. Мешает неразбериха и 
в общественных поруче
ниях. У нас на факультете 
бывает много ответствен
ных за направление на 
отделочные работы жилых 
домов, особенно, в первые 
дни. Но узнать достовер-

формализм
но об этих работах прак
тически не у кого. На об
щественные, администра
тивные работы ,в масшта
бе факультета или инсти
тута привлекаются со
трудники из состава ка
федры без согласования с 
заведующим или пар
торгом. Когда же прив
леченный что-то за
валивает, тогда немедля 
следует обращение к заве
дующему кафедрой и 
нарекания на недостаточ
ную воспитательную рабо
ту.

Поэтому я полностью 
согласен с автором статьи 
« Парадоксы «нагрузки» 
(«За кадры» от 17 нояб
ря с. г.) о необходимости 
более продуманного подхо
да к организации общест

венной работы. Это каса
ется и исполнения посто
янных общественных по 
ручений. Например, в од
но время из состава на
шей кафедры в.факультет
ские организации были 
избраны секретарь парт 
бюро, председатели проф
бюро сотрудников и сту
дентов, секретарь комите
та ВЛКСМ, председатель 
методкомпссии, а также 
председатель студенческо
го профкома института, 
член профкома сотрудни
ков ТПИ и т. д. И это на 
13 штатных единиц пре
подавательского состава 
кафедры! Можете себе 
представить, как целый 
рабочий день телефоны 
кафедры трезвонят, по
стоянно вызывая общест
венников, нисколько не 
учитывая, что человек в 
это время занят овоей ос
новной работой. Мы выве
шивали объявление, пре
дупреждали: но общест
венной работе обращаться 
после 14 часов—не полю

гает. А ведь учебную и 
научную работу нашей ка
федры никто не уменьша
ет...

Повести борьбу нужно 
не только за разумное, 
планомерное распредели- 
мне поручений, но и про
тив формализма. Ведь до 
чего, например, доходит 
дело: в кафедральную пап
ку, хранящуюся в декана
те, вместе с администра
тивной корреспонденцией 
кладут всевозможные об 
щественные заявки, обра
щения, и... грамоты! Вот 
такая цепочка: формаль
ное поощрение за общест
венную работу несет гЬор- 
малыше отношение к ней.
' Поддерживаю мнение о 

том, что нужно продумать 
конкретные меры по улуч
шению организации обще
ственной работы.

А. АЛЕХИН, 
зав. кафедрой электро

привода и автоматиза
ции промышленных 

установок.

КНИГИ ОБ ИСКУССТВЕ ЧТЕНИЯ
1—30 НОЯБРЯ В НТВ ПРОХОДИТ МЕСЯЧНИК 

ПО ПРОПАГАНДЕ БИБЛИОТЕЧНЫХ ЗНАНИИ

ЧТЕНИЕ, как и пись
мо, относится к важней
шим достижениям чело
веческого разума, явля
ется «величайшим из 
всех изобретений, создан
ных руками и интеллек
том человека».

В высшей школе чтение 
является главным сред
ством обучения и разви
тия способностей лично
сти, формирования ее со
циальной активности и 
развития творческой фан
тазии, самодисциплины.

Чтение стало важней
шим процессом современ
ного научного и произ
водственного труда.

В деятельности совре
менного студента и инже
нера особое значение име
ет быстрая переработка 
информации. Исследова
ния и эксперименты по
казывают, что сегодня 
большинство людей читает 
с такой же скоростью, как 
50 и 100 лет назад: 150 
—200 слов в минуту тог
да, когда можно читать 
500—600 слов, т. е. 100 
— 120 страниц в час.

Вызывает тревогу низ
кая интенсивность чтения 
у представителей техниче
ских наук, слабая инфор
мированность инженерно- 
технических работников. 
Читают все, но умеют чи
тать быстро немногие. 
Книгопечатание обрушило

на пас огромную инфор
мацию. В «книжной Ниа
гаре» современных науч
но-технических, популяр
ных и общественно-поли
тических изданий только 
четверть всего объема тек
ста несет полезную смыс
ловую нагрузку. Как на
учиться читать так, чтобы 
видеть в основном значи
мую смысловую часть 
текста и только на ее 
обработку тратить энер
гию мысли? На этот воп
рос отвечает интеграль
ный алгоритм чтения.

Если вы хотите научить
ся быстро читать научно- 
технические и популяр
ные тексты и при этом 
понять и запомнить про
читанное лучше, чем пои 
обычном, традиционном 
чтении, обратитесь к кни
ге О. А. Кузнецова и 
Л. Н. Хромова «Техника 
быстрого чтения». Авторы 
рассматривают методы 

обучения, разработанные 
в нашей стране и за рубе
жом. Разбирается модель 
процесса чтения и . недо
статки традиционных ме
тодов, доказывается пре

имущество быстрого чте
ния. Книга содержит уп
ражнения и подробные ре
комендации для самостоя
тельного овладения полез
ными навыками.

В ноябре в зале спра- 
вочно-бнблнографнческого 

отдела НТВ (коми. 210) 
будет экспонироваться вы
ставка «Скорочтение» по 
программе месячника про
паганды библиотечно
библиографических зна
ний. На выставке чи
татели могут познакомить
ся с книгами и журналь
ными статьями по проб
лемам динамического чте
ния, в том числе с переиз
данной книгой В. Ф. 
Вормсбехера и В. А. Ка
бина «100 страниц в час». 
Она знакомит с физиоло
гическими и психологиче
скими основами метода ди
намического чтения. Авто
ры разработали курс обу
чения, состоящий из вось
ми уроков, по которому 
за несколько месяцев мож
но увеличить эффектив
ность чтения в 2 — 3 раза.

Рассмотрению вопросов 
динамического чтения

посвящена также брошю
ра кандидата психологиче
ских наук В. А. Часова 
«Психологические прин
ципы быстрого чтения». 
Издание окажет суще
ственную помощь лекто
рам и читателям, заинте
ресованным в повышении 
эффективности умствен
ного труда. Каковы проб
лемы ускорения процес
сов чтения, что такое си
стемный анализ переработ
ки информации — ответы 
на эти вопросы можно по
лучить в этой брошюре. 
Книга излагает методиче
ские приемы и средства 
обучения с использова
нием таблиц Шульте, чис
ловых пирамид. Советы 
автора направлены преж
де всего тем, кто много 
читает.

В фондах НТВ немало 
книг, посвященных искус
ству чтения великих мыс
лителей человечества, по
учительным принципам и 
бесценному опыту
К. Маркса, Ф. Энгельса, 
В. И. Ленина. Освоение 
книжных богатств в ваших 
руках!

А. ШИРОКИХ, 
гл. библиотекарь НТВ.

КТО ПОМОЖЕТ 
«ГЕОЛОГУ»?

КОМИТЕТ ВЛКСМ И СТЕННАЯ ГАЗЕТА
Газета геологоразведочного факультета, как и вся 

стенная печать ГРФ, на хорошем счету в институте. 
«Геолог» не«раз занимал первое место по ТПИ. при
зовые места в конкурсе стенных газет Кировского 
района. План работы редколлегии включает в себя 
освещение основных вопросов жизни факультета: 
учебу, НИРС, проблемы общежития, работу клубов 
и т .д. Редактор «Геолога» студент IV курса Вяче
слав Гулаков —личность на факультете известная, 
газетой, которую он редактирует, довольны и сту
денты, и партийная организация.

Кажется, здесь все прекрасно, вот только возни
кает одно «но», и трудно увязать это «но» с тем 
большим положительным опытом,который накоплен 
газетой.

А дело заключается вот в чем: в течение четы
рех (!) лет газету выпускал фактически один чело
век — ее редактор.

Ответственный от партбюро Ю. Е. Зыков помогал 
в составлении плана номера и сборе материала. За
тем Вячеслав все редактировал, прикидывал, что -  
куда, рисовал, короче, занимался оформительской 
работой (кстати, обычный о’бъем газеты не меньше 
десятка листов). Все — один. Сильный, спокойный 
парень чуть улыбается:

— Конечно, трудно. Приходилось ночами сидеть. 
Но кому-то ведь делать надо.

Но почему же в одиночку? Где редколлегия? Все 
объясняется очень просто — ее нет.

— В редколлегии газет —групповых, специаль
ностей и факультетской выдвигают любого: только 
бы числилось поручение. А как он его выполняет, 
никто не контролирует, — говорит В. Гулаков.

Он не раз пытался привлечь к работе над газетой 
тех, кто должен это делать, но люди были незаинте
ресованные, без желания, и пользы от их участия 
не было. Вячеслав обращался к секретарю комитета 
ВЛКСМ факультета С. Силкину, тот неизменно го
ворил: «Поможем!» и давал временное поручение 
двум-трем комсомольцам, которые, нельзя сказать, 
чтобы приходили в восторг от такой работы. Гула
ков ставил вопрос о газете на заседаниях комитета 
комсомола, куда пытались вызывать студентов с 
отчетом о выполнении поручений, но все оставалось 
по-прежнему. Почему?

Думается, здесь во многом вина самого Гулакова 
и С. Силкина. Во-первых, имея конкретный список 
редколлегии «Геолога», комитет ВЛКСМ должен 
спрашиватй с каждого участника выпуска газеты, 
применять действенные меры, если человек не рабо
тает. Во-вторых, думается, если бы сами члены ко
митета комсомола, студсовета, профбюро и других 
организаций больше писали бы в «Геолог», газета 
от этого только бы выиграла, стала бы интереснее, 
значит, и желающих работать в ней было бы больше. 
И в-третьих, трудно поверить, что в такой большой 
и интересной студенческой семье нет людей, кото
рым хотелось бы работать в «Геологе». Ведь нашел 
же Гулаков А. Жемайтиса и В. Родионова, второ
курсников, которые хотят работать в газете. Хо
чется верить, что они не исключение, и если коми
тет ВЛКСМ факультета вместе с редактором возь
мется за это дело по-настоящему, то газету — орган 
не только партийного бюро, администрации, но и 
студенческих общественных организаций, будет на
конец-то делать энергичный студенческий коллектив.

Н. КОЛЕННИКОВА.
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Интересная встреча
Яркой и зрелищной бы

ла игра двух лидеров: 
мужских баскетбольных 
команд ХТФ — кафедр 
машин и аппаратов хими
ческих производств и хи
мической технологии топ
лива. Игра шла с пере
менным успехом. Но иг
рового времени не хвати
ло для выявления чемпио
на. И лишь в конце, когда 
было дано дополнительное 
время, команда МАХИ 
вырвалась вперед на два 
очка. Баскетболисты ХТТ 
вскоре сравняли счет, и 
лишь за одну секунду до 
финального свистка игрок 
команды ХТТ А. Усков 
вывел свою команду впе
ред. Зал ликовал.

В итоге первые три мес
та среди мужских команд

поделили между собой 
команды кафедр химиче
ской технологии топлива, 
машин и аппаратов хими
ческих производств и тех
нологии основного органи
ческого синтеза. Среди 
женщин впереди оказа
лись также баскетболист
ки ХТТ. за ними — техно
логии основного органиче
ского синтеза и техноло
гии органического син
теза.

В соревновании прини
мали участие команды 
всех кафедр ХТФ, кроме 
кафедр физической и 
коллоидной химии и тех
нологии электрохимиче
ских производств.

В. НЕВЗОРОВ, 
председатель спортсовета 

ХТФ.

Упорной была борьба баскетболисток команд спе
циальностей ХТФ.

НА СНИМКЕ: победительница встречи — коман 
да девушек специальности «химическая технология 
топлива».

I БОЛЕЕ двух лет про
шло со дня принятия по-

I становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О дальнейшем подъеме 
массовой физической 
культуры и спорта», в ко-

I тором одной из важней
ших ставилась задача раз
работать и осуществить 
практические мероприятия

|по дальнейшему подъему 
физической культуры и 
спорта с тем, чтобы заня
тия физическими упражне
ниями, спортом и туриз-

|мом уже в ближайшие го
ды стали повседневной по
требностью советского че
ловека, особенно детей и 
молодежи.

| План мероприятий по 
выполнению постановле
ния, принятый парткомом 
института, предусматрива

ет повышение массовости 
в легкоатлетических крос-

|сах, лыжных гонках, спор
тивном ориентировании, 
футболе. Эти виды спорта 
не требуют для занятий 
закрытых помещений, но

|и первые три вида, явля
ясь циклическими, особен
но благотворно воздей
ствуют на организм чело
века в сочетании с обще
развивающими упражне
ниями.

Приобрели традицион
ный характер «праздники 
лыжни» на факультетах, 
повысилась оценка лыж
ного спорта в зимней 
спартакиаде студентов и 
сотрудников. В поиске но-

МАССОВОСТЬ И МАСТЕРСТВО
вых форм соревнования в 
1982-83 году проведена 
первая спартакиада сту
денческих общежитий с 
участием более 700 чело
век. Призерами- стали об
щежития по Пирогова, 18, 
Вершинина, 39 и 46. В 
легкоатлетическом кроссе 
ь зачет второй спартакиа
ды с расширенной про
граммой на старты вы
шло 1 778 человек. Боль
ше стало проводиться со
ревнований среди учебных 
групп как в институте, так 
и на факультетах. Значи
тельно возросло и количе
ство участников спортив
ных мероприятий во вне- 
учебное время — с 22 до 
26 тысяч человек.

Среди факультетов, ко
торые успешно сочетают 
выступление сборных 
команд с организацией 
массовой работы, впереди 
идут ГРФ, ХТФ, ФТФ.
Особенно хотелось бы от
метить геологов. Их ус
пех в том, что в нужный 
момент они могут объеди
нить усилия всех подраз
делений факультета.
Здесь очень энергично 
работает замдекана по 
спортивно-массовой рабо
те, старший преподаватель
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кафедры физвоспитания 
Л. С. Волкова. Ее знания 
и опыт умело дополняют 
председатель спортсовета 
В. Сахаров, физорги спе
циальностей А. Кириллов,
B. Онищенко, П. Лашин и 
другие студенты, ГРФ в 
комплексном зачете спар
такиад института три го
да подряд уверенно зани
мает первые места.

Вопросы внедрения фи
зической культуры и спор
та в быт студентов посто
янно находятся в поле 
зрения партийной и ком
сомольской организаций 
факультета. Член парт
бюро В. М. Волков, быв
ший секретарь партбюро 
Л. П. Рихванов и секре
тарь комитета ВЛКСМ
C. Силкин не только
активные помощники в ре
шении вопросов, с которы
ми к ним обращаются, но 
и сами постоянно высту
пают инициаторами. В 
результате здесь сложи
лась конкретная, проду
манная система работы по 
развитию массовости и с 
учетом профессиональных 
особенностей •геологов.

Опыт организации и

практика проведения спор
тивных мероприятий на 
ГРФ должны стать хоро
шим примером для всех 
факультетов.

Однако у нас есть кол
лективы, которые медлен
но улучшают свою рабо
ту. Долгое время отстают 
электрофизики. Отсут
ствие планомерной рабо
ты, недостаточный органи
зационный уровень на фа
культете отразились в 
спартакиадах и на резуль
татах других массовых 
мероприятий.

Снизились показатели 
на АВТФ и АЭМФ. ТЭФ 
и МСФ успешно выступа
ют сборными командами, 
но имеют слабые резуль
таты в массовой работе. 
В традиционном кроссе 
имени А. Постольской — 
у МСФ—7-е, ТЭФ —8-е 
места. Спортивные советы 
этих факультетов не име
ют необходимой поддерж
ки других общественных 
организаций.

Большую спортивную 
программу предстоит вы
полнить в нынешнем учеб
ном году. Только, по лыж
ному спорту до нового го

да предстоит провести 15 
соревнований общим ко
личеством более 2 тысяч 
человек. Пройдут сорев
нования по баскетболу, 
футболу, спортивному 
ориентированию в зачет 
спартакиады. Десятки 
команд выйдут на сорев
нования вне института.

Для достижения постав
ленных целей необходимо 
решение ряда организа
ционных и материальных 
вопросов. Нужно энергич
нее объединять усилия об
щественных организаций, 
систематически и полнее 
использовать средства 
массовой информации. 
Комитету комсомола ин
ститута придется пере
смотреть отношение к 
массовой физкультурной 
работе. Надо продолжить 
благоустройство площа
док и спортивных город 
ков на территории студен
ческих общежитий, не 
смотря на все трудности 
не снимать с повестки дня 
вопрос о строительстве 
современной лыжной базы, 
приближенной к месту за 
нятий.

Б. ПЛОТНИКОВ, 
председатель 

спортклуба.

С П О Р Т -З Т О  ЗДОРОВЬЕ, СИЛА И БОДРОСТЬ
В НАШ бурный век не

оспорима социальная зна
чимость занятий физиче
ской культурой и спортом 
в любом возрасте. Это в 
значительной степени важ
но и для сотрудников на
шего института. У молоде
жи регулярные занятия 
физической культурой спо
собствуют выработке целе
устремленности и волевых 
качеств. Для людей стар
шего возраста физическая 
культура является могу
чим эликсиром бодрости. 
Потому-то и важно, чтобы 
каждый работник инсти
тута имел возможность и 
условия для занятий фи
зической культурой.

Именно этой задаче 
подчинена работа физкуль
турно-массовой комиссии

профкома.
Но любая оргработа не 

даст эффекта без активно
сти и заинтересованности 
самих сотрудников. Не 
секрет, что далеко не 
каждый хотя бы эпизоди
чески занимается физиче
ской культурой или участ
вует в массовых физкуль
турных мероприятиях. 
Это в большей мере ка
сается женского состава, 
а среди подразделений 
ТПИ — административно- 
хозяйственного управле
ния.

Но наиболее тревожно 
то, что в числе устранив
шихся от физкультуры 
очень много молодежи. 
Соревнования показывают, 
что результаты участни
ков в возрасте старше 40

лет значительно лучше до
стижений 25—30-летних
участников. Эта же карти
на наблюдается и при сда
че норм ГТО. Есть над чем 
задуматься в бюро 
ВЛКСМ молодых научных 
сотрудников. И совершен
но правильно поступают в 
профкоме, вводя обяза
тельный зачет по массо
вости в летних зимних ви
дах спартакиады сотрудни
ков института. Это усло
вие обязывает во всех 
подразделениях ТПИ ак
тивизировать работу проф
союзной и партийной ор
ганизаций по спорту.

Конечно, кроме субъек
тивных моментов на ре
зультат любой работы вли
яют и объективные фак
торы. Для сотрудников 
большой проблемой явля

ется аренда спортивных 
залов. Недоступен для них 
игровой зал 9 корпуса, не
удовлетворительно поло
жение с тиром и бассей
ном. В институте нет 
своего стадиона, что сдер
живает массовую физиче
скую закалку, организа
цию групп здоровья и ра
боту по комплексу ГТО. 
Неудовлетворительно по
ложение и с материальной 
базой, особенно не хватает 
лыж для массовых меро
приятий. Мало пригодно 
для хранения инвентаря 
помещение спортбазы.

В условиях отмеченных 
трудностей внутри подраз
делений, факультетов и 
НИИ необходимы поиски 
таких форм физкультурно- 
массовой работы, которые 
поднимали бы активность

сотрудников. Это прежде 
всего создание организо
ванных спортивных клу
бов, любителей футбола, 
бега, лыжного спорта, 
шахмат, настольного тен 
ниса и т. д. и групп здо
ровья, не требующих для 
своих занятий спортивных 
залов. Нужно и дальше 
выявлять, подбирать, а ад
министрации всемерно 
поддерживать активистов 
и энтузиастов физкуль 
турной работы. Ведь лю 
бая массовая работа не
мыслима без большой ар 
мии активистов. Но под
час во время отчетно-вы
борной кампании на физ
культурно-массовую рабо
ту спешно выдвигается 
первый попавшийся.

Только всеобщим и 
должным вниманием на 
всех уровнях возможно 
решение поставленных за
дач.

А. МИТАЕНКО, 
член профкома 

сотрудников.

ВЫ СО КИЕ
ДОСТИЖ ЕНИЯ

В 1983 году подго
товлено:

спортсменов I раз- I 
ряда — 114 человек, I 
кандидатов в мастера | 
спорта — 12 человек,| 
мастеров спорта СССР I 
2 человека.

НОВЫ Й Р ЕК О РД
На Всесоюзном тур

нире в Алма-Ате пер- I 
воразрядники в составе | 
С. Кальянова, А. 
Штаха, Н. Мезенцева 
и кандидата в мастера 
спорта И. Гридасова 
побили один из ста
рейших рекордов ин
ститута в эстафете 
4x100 м. Теперь он 
равен 42,4 сек.

СТАРТАМ  -

ПРО ДОЛ Ж АТЬСЯ I

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, вр. Ленива, 30, гл.
К303282 Заказ № 1716

корпус ТЛИ (к. 330), тел. 62-2-68, внутр. 3-68.

На ГРФ прошли со
ревнования по спортив
ному ориентированию, 
которые стали уже тра
диционными. Спортив
ное ориентирование — 
очень интересный вид 
спорта, здесь нужно хо
рошо бегать и владеть 
картой, чтобы найти 
конкретные пункты, на
несенные на нее. Геоло
ги с первого курса изу
чают карту. И что за 
геолог, который плохо 
бегает! Потому-то этот 
вид спорта так близок 
нам.

550 человек вышло | 
на старт. За этой циф
рой скрывается кропот
ливая работа комсор
гов и физоргов групп, 
их забота о массовом 
физкультурном движе
нии. Но были и группы, 
которые не выставили 
на соревнования ни од
ного человека. Это 
группы 2 500 и 2510 
нефтяников, 2300 — 
техники разведки. Че
тыре человека вышло 
из группы 2413 буро
виков, пять—из 2731-й.

Считаю, что курато
рам и заведующим ка
федрами надо заду
маться, почему в этих 
группах нет коллекти
ва, ответственности за 
его честь. Здесь каж
дый сам по себе, это 
может сказаться и на 
учебе, на дисциплине. 
Это не должно остать
ся незамеченным.

Группы 2202, 2423, 
2630, 2620, 2330 пол
ностью вышли на со
ревнования и заняли 
призовые места.

Л. ВОЛКОВА, 
зам. декана по спор
тивно-массовой работе.
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